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Avançam as articula-
ções para que o Está-
dio Serra Dourada seja 

transformado em um grande 
complexo multiuso. O vice-
-governador Daniel Vilela reu-
niu-se nesta terça-feira (22/8) 
com grupo de procuradores 
do estado para tratar de pro-
cessos relacionados a áreas 
localizadas aos arredores do 
estádio. O objetivo é a reso-
lução de imbróglios jurídicos 
que persistem há décadas.

 Daniel lidera Grupo de 
Trabalho designado pelo 
governador Ronaldo Caiado 
que trata exclusivamente 
do projeto de reformula-
ção do Serra Dourada, onde 
também estão representadas 
as Secretarias de Esporte e 
Lazer (Seel), de Administra-
ção (Sead), Geral de Governo 
(SGG), a Goiás Parcerias, além 
da própria Procuradoria-geral 
do Estado, onde o vice-go-
vernador teve acesso, neste 
encontro coordenado pelo 
titular da PGE, Rafael Arruda, 
a um minucioso estudo que 
detalha a situação jurídica dos 

terrenos ao redor do estádio. 
 O projeto que inspira a 

reformulação completa do 
Serra Dourada é o do Está-
dio do Pacaembu, em São 
Paulo (SP), onde governador 
e vice estiveram recente-

mente, em momentos dis-
tintos, para visitas técnicas. 
Assim como no gramado 
paulista, as partidas de fute-
bol no estádio goiano con-
tinuarão como atração do 
local que, inclusive, voltará 

a ter condições para receber 
jogos da Seleção Brasileira.

“Estamos falando de algo 
que vai conciliar esporte, 
entretenimento, serviços 
e muitos outros atrativos”, 
destacou Daniel Vilela. “Em 

breve teremos uma mode-
lagem oficial para concreti-
zarmos essa parceria com a 
iniciativa privada, e para isso, 
contamos com a habilidade 
da PGE nas resoluções que 
precisamos”, complementou.

 “Trata-se de um grande 
equipamento esportivo, 
importante e emblemático 
para a capital e para o es-
tado e que hoje é subapro-
veitado”, afirmou o procura-
dor-geral do Estado, Rafael 
Arruda. “A execução deste 
projeto é sinônimo da par-
ticipação da sociedade civil 
na viabilização de políticas 
públicas”, acrescentou. 

 Também estavam pre-
sentes nas discussões nesta 
terça-feira o subprocurador-
-geral do Contencioso, Ale-
xandre Félix Gross; a procura-
dora de Defesa do Patrimônio 
Público e Meio Ambiente, 
Fabiana Baptista; a subpro-
curadora-geral de Assuntos 
Administrativos, Luciana Ben-
vida; a procuradora-chefe de 
Gabinete, Helianny Siqueira 
Alves; e o titular da Procura-
doria Setorial da Vice-gover-
nadoria, Bruno Belém.

A Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade (SMM), 
aderiu ao Sistema de Notifi-
cação Eletrônica (SNE) que 
permite aos cadastrados re-
ceberem notificações de in-
frações diretamente no celu-
lar ou computador, além de 
oferecer 40 % de descontos 
em multas aos condutores.

Para ter acesso ao pro-
grama, o motorista deve 
aderir ao SNE por meio do 
aplicativo Carteira Digital de 
Trânsito (CDT), que pode ser 
baixado nas lojas de aplica-
tivos para aparelhos com 
sistema Android ou IOS.

De acordo com o diretor 
de Trânsito, Horácio Ferreira, 
os condutores que já ade-

riram ao programa e foram 
autuados pela pasta já po-
dem solicitar o desconto de 
40% no valor da multa. “É 
importante deixar claro aos 
condutores que ao optar 
pelo desconto, ele abre mão 

do recurso. É um meio mais 
prático, tanto para o condu-
tor quanto para o município 
no sentido de economia de 
tempo e custos aos cofres 
públicos, já que é completa-
mente digital”, explica.

Horácio destaca ainda 
que as infrações realizadas 
anteriormente à adesão ao 
programa não serão con-
templadas, conforme Lei 
Federal 13.281 de 2016. “O 
programa visa dar maior 
transparência e agilidade no 
processo de comunicação 
do órgão gestor de trânsito 
com o cidadão”, afirma.

Também é possível conhe-
cer pelo SNE detalhes de cada 
multa, reconhecer o cometi-
mento da infração, copiar o 
código de pagamento e rea-
lizar a indicação do condutor 
responsável pela infração.

NOVOS MUNICÍPIOS 
Assim como o condutor 

deve aderir ao SNE, o muni-
cípio também. Caso contrá-

rio, o desconto não incidirá 
sobre a multa aplicada.

Para fazer a adesão, o mu-
nicípio deve estar integrado 
no Sistema de Municipali-
zação do Senatran. As pre-
feituras que preencherem 
esse requisito e quiserem 
fazer parte do SNE devem 
solicitar convênio de multas 
com o Detran-GO, por meio 
de ofício encaminhado à pre-
sidência da autarquia.

É essencial que as pre-
feituras tenham órgão de 
trânsito (superi’2ntendência 
ou secretaria) e Junta de Re-
curso Administrativo (Jari).

Para formalizar o convê-
nio são exigidas certidões 
de regularidade e documen-
tação pessoal do prefeito e 
da autoridade de trânsito.

Reprodução

Uma rede de laboratórios 
privados de Goiânia aponta 
que o número de casos de 
Covid-19 aumentou quase 
8% nas primeiras semanas 
do mês de agosto. De acordo 
com os dados dessa rede, o 
índice de teste positivos está 
em 17,6% entre os pacien-
tes. A procura para realizar o 
teste caiu cerca de 20% em 
comparação ao mês de julho.

Segundo a rede munici-
pal de saúde, os testes positi-
vos no mês de julho variaram 
entre 6,1% e 7,4%. Mesmo 
que ainda não haja dados 
consolidados em relação ao 
mês de agosto, a Secretaria 
Estadual de Goiás informou 
que os casos de Covid-19 re-
duziram em comparação aos 
meses de junho e julho.

Marília Turchi, médica in-
fectologista do Laboratório 
Padrão, ressaltou que não há 
motivos para pânico e que 
a situação apresentada pela 
rede de saúde privada é ape-
nas um alerta. De acordo com 
Turchi, a situação já está sen-
do monitorada pelas agên-
cias de vigilância de saúde.

“O aumento da posi-
tividade indica que tem, 
provavelmente, mais casos 
nesse momento, que tem 
um aumento do número 
de casos de pessoas infec-
tadas pelo SARS -CoV-2, do 
Covid”, explicou a médica.

O atual cenário ocorre de-
vido à chegada da nova sub-
variante da Ômicron (EG.5) 
em vários países, incluindo o 
Brasil. Conforme o Ministério 
Público de Goiás, mais de 700 
mil pessoas receberam a va-
cina bivalente, o que corres-
ponde a 11% do público alvo. 

O alerta é para os cida-
dãos elevarem a cobertura 
vacinal contra a doença, uma 
vez que já existem imunizan-
tes disponíveis para reduzir 
os números de casos graves. 
A vacina bivalente está dis-
ponível para a população 
acima de 12 anos.
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Por articulação do vice-go-
vernador de Goiás, Daniel 
Vilela, também presidente 
do MDB regional, e da de-
putada federal Marussa Bol-
drin, a cúpula do MDB na-
cional chega à Goiânia nesta 
quinta-feira, 24, para uma 
série de atos políticos e para 
um encontro, no Palácio das 
Esmeraldas, com o governa-
dor Ronaldo Caiado.
Estão confirmadas a vinda 
dos deputados federais Ba-
leia Rossi (SP) – este presi-
dente nacional do partido 
-, Pedro Lupion (PR), Isnaldo 
Bulhões (AL) e Gutemberg 
Reis (RJ). Os quatro partici-
pam, ao lado dos líderes do 
MDB goiano, da inauguração 
do escritório político de Ma-
russa no setor Sul, em Goiâ-
nia. A parlamentar conta com 
um espaço de representação 
política em sua terra natal, 
Rio Verde, mas também op-
tou pela estruturação de um 

local semelhante na capital.
Na sequência, todos seguem 
para o diretório do MDB, no 
setor Aeroporto, onde será 
oficializado, depois de al-
guns adiamentos, o retorno 
do prefeito de Aparecida, 
Vilmar Mariano, aos quadros 
emedebistas. Por fim, o úl-
timo compromisso do dia 
será um almoço no Palácio 
das Esmeraldas. A lista de 
comensais inclui o ex-pre-
feito de Aparecida e ex-can-
didato ao governo estadual, 
Gustavo Mendanha. 
É certo que, neste encontro, 
a votação da Reforma Tri-
butária no Senado entrará 
em pauta. Ainda que o pro-
jeto já tenha passado pela 
Câmara dos Deputados, o 
governador tem aproveita-
do todas as oportunidades 
possíveis para discutir, com 
integrantes do Congresso 
Nacional, mudanças no tex-
to • Thiago Marques

O ex-deputado federal e presi-
dente da Federação das Indús-
trias do Estado de Goiás – FIEG 
Sandro Mabel passou repenti-
namente a falar na possibilida-
de de se candidatar a prefeito 
de Goiânia – com base, segun-
do acredita, no seu “perfil de 
gestor”. Só há obstáculos pela 
frente, no entanto.
Mabel, no momento, não está 
filiado a nenhum partido polí-
tico, depois de deixar o MDB 
em 2021, acompanhando, na 
época, o então prefeito de 
Aparecida Gustavo Menda-
nha. O aparecidense buscava 
se preparar para disputar o 
governo do Estado e por isso 
estava obrigado a procurar 
uma nova legenda capaz de 
dar suporte a esse projeto. 
Não encontrou e acabou in-
gressando no nanico Patriota.
Em princípio, todos os gran-
des partidos em operação 
em Goiás já têm compromis-
so ou tendência forte para a 
disputa na capital em 2024. O 
MDB vai com Ana Paula, filha 
de Iris Rezende, ou, caso ela 
resolva não concorrer, deve 

partir para uma coligação 
com o União Brasil em torno 
da postulação do presidente 
da Assembleia Bruno Peixoto. 
. Restam o PSD, que irá com 
Vanderlan Cardoso, e o PL já 
definido com Gustavo Gayer 
ou, se ele desistir, se comporá 
com Vanderlan. Finalmente, o 
PT está fora do perfil de Mabel 
(e já tem candidata, Adriana 
Accorsi), levando junto o PSB, 
enquanto o PSDB deve lançar 
o ex-apresentador de televi-
são Mateus Ribeiro.
Não sobra nada, a não ser 
agremiações nanicas, para dar 
sustentação a Mabel: Pode-
mos, Patriota, Novo, PDT, DC, 
Agir e quejandos. O Patriota, 
mais uma vez, pode ser a so-
lução de última hora, mesmo 
tendo entrado em processo 
de fusão com o PTB. É mui-
to pouco, pífio mesmo para 
a grandeza das eleições em 
Goiânia. Sem uma base polí-
tica consistente, o presidente 
da FIEG pode deixar de lado o 
sonho de se sentar na cadeira 
número um do Paço Munici-
pal • José Luiz Bittencourt

As eleições do ano que vem 
em Aparecida se darão muito 
mais entre os “padrinhos”, ou 
seja, os apoiadores de cada 
um dos dois principais candi-
datos, do que propriamente 
entre os nomes que se apre-
sentarão à disputa, o atual 
prefeito Vilmar Mariano e o 
deputado federal Prof. Alcides. 
Mesmo porque os dois são 
menores que os seus privile-
giados cabos eleitorais.
Vilmarzim entrará em campo 
com um time dos sonhos ao 
seu lado: o ex-prefeito Gusta-
vo Mendanha, disparadamen-
te a maior liderança local; o 
vice-governador Daniel Vilela, 
filho do melhor prefeito da 
história aparecidense, Magui-
to Vilela; e o governador Ro-
naldo Caiado, que ultrapassa 
70% em seus índices de apro-
vação pelo Estado afora e tam-
bém, claro, em Aparecida.
Desses três “padrinhos”, uma 
pequena dúvida paira na in-

tensidade do apoio de Caiado 
a Vilmarzim, dado que o Prof. 
Alcides também integra a base. 
Prof. Alcides tem no ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro o seu 
grande trunfo. Ainda que en-
frentando desafios quanto a 
integridade da sua imagem, 
Bolsonaro parece capaz de 
preservar um potencial signi-
ficativo como influenciador 
no próximo pleito municipal. 
E tanto é um “padrinho” de 
respeito que Mendanha, em 
2022, fez questão de anunciar 
seu voto no então presidente, 
que, em Goiás, naquele mo-
mento, estava 100% engajado 
na campanha do Major Vitor 
Hugo. E uma prova para deixar 
claro que o empenho na can-
didatura de Alcides será efeti-
vo: no final de outubro vindou-
ro, o capitão virá a Aparecida 
para a festa de lançamento do 
Professor, marcada para o dia 
29, data do seu aniversário • 
José Luiz Bittencourt 

O ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) e o governador Ronaldo 
Caiado (UB) vão se encon-
trar mais uma vez no próxi-
mo sábado, 26. À convite do 
governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republi-
canos), e da organização do 
evento, Caiado vai à tradi-
cional festa de peão de Bar-
retos, no interior do Estado.
No último encontro dos dois, 
na Assembleia Legislativa de 
Goiás, na semana passada, 
Caiado brincou com o ex-
-presidente que vai ensiná-lo 
a montar a cavalo durante 

a visita a Barretos. Em tom 
de brincadeira, Bolsonaro 
respondeu que apesar de o 
goiano não andar de moto, 
vai dar uma aula a ele. “Só fal-
ta convencer o Tarcísio a dar 
essa cavalgada conosco lá.”
Alinhados no discurso contra 
a Reforma Tributária e nas crí-
ticas ao governo do presiden-
te Lula, Caiado e Bolsonaro 
estão cada dia mais próximos. 
O governador tem feito fortes 
sinalizações ao eleitorado bol-
sonarista e trabalha para her-
dá-lo nas eleições presiden-
ciais de 2026 • Tainá Borela

Depois de uma tendência de 
queda nos anos finais dos 
governos do PSDB, Goiás re-
agiu e acaba de atingir a sua 
melhor marca no ranking de 
competitividade dos Estados, 
subindo do 9º para o 7º lugar.
O ranking é anual, sob res-
ponsabilidade do Centro de 
Liderança Pública – CLP), da 
Bolsa de Valores de São Paulo, 
em parceria com a Tendên-
cias Consultoria e a startup 
Seall. Será apresentado nesta 
quarta-feira, 23, em Brasília, 
durante o Congresso Brasilei-
ro dos Servidores da Adminis-
tração Pública – Consad). O 
governador Ronaldo Caiado 
é um dos convidados.
De credibilidade incontes-
tável, entre os objetivos do 
ranking estão o incentivo à 
competição positiva entre os 

Estados, servir de base para 
os gestores desenvolverem 
políticas públicas e para a po-
pulação avaliar e cobrar prio-
ridades de seus governantes. 
Dos 27 Estados, 24, inclusi-
ve Goiás, utilizam o estudo 
como ferramenta de gestão e 
de tomada de decisões.
Goiás ultrapassou o Espírito 
Santo e os dois Mato Grosso, 
principalmente em razão do 
esforço de recuperação fis-
cal promovido por Caiado. “A 
questão do ajuste fiscal é o 
grande ponto positivo; é um 
bom sinal para que, nos médio 
e longo prazos, a população 
possa colher frutos sob o pon-
to de vista de boas políticas 
públicas, tendo recursos para 
elas”, diz o relatório do ranking 
deste ano a propósito de Goi-
ás • José Luiz Bittencourt

A filiação do ex-presidente da 
Assembleia Legislativa, Lis-
sauer Vieira (PSD), ao PL, para 
disputar a Prefeitura de Rio 
Verde como representante do 
bolsonarismo deve acelerar, 
por parte do prefeito Paulo 
do Vale (União do Brasil), o 
anúncio do nome do médi-
co Wellington Carrijo (MDB) 
como o candidato que terá 
seu apoio nas eleições munici-
pais do ano que vem.
Fontes revelam que Paulo tem 
postergado este comunica-
do ao máximo a fim de evitar 
problemas dentro do seu gru-
po de aliados, inclusive com a 
eventual saída de integrantes 
próximos a outros pré-can-
didatos que também almeja-
vam seu apoio, como no caso 
do próprio Lissauer.
Mas o encontro entre o ex-
-presidente da Assembleia e 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) na última sexta-feira, em 
Goiânia, quando Lissauer con-

seguiu dele o compromisso 
de ir à Rio Verde para sua fi-
liação, mudou todo o cenário. 
A coluna Poder ainda apurou 
que Paulo do Vale e Carrijo 
farão outros movimentos, 
como a organização de um 
evento para, de alguma for-
ma, dar visibilidade ao apoio 
do ex-deputado federal Heu-
ler Cruvinel à pré-candidatura 
do médico emedebista.
Heuler e Paulo do Vale eram 
próximos e trabalharam jun-
tos como secretários na ges-
tão do então prefeito Juraci 
Martins. O primeiro, de Gover-
no; o segundo, de Saúde. Ha-
viam se distanciado por conta 
de entreveros envolvendo a 
disputa de espaço na órbita 
de Juraci. Mais de dez anos 
depois, teve início o processo 
de reaproximação quando, 
no aniversário de um verea-
dor no início deste ano, Heu-
ler elogiou a gestão do prefei-
to. • Thiago Marques
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Jair Bolsonaro (PL) confir-
mou nesta quarta (23) o 
teor da mensagem enviada 

ao empresário Meyer Nigri que 
levou a Polícia Federal a intimar 
o ex-presidente para explicar a 
difusão de fake news sobre o 
processo eleitoral brasileiro.

“Eu mandei para o Meyer, 
qual o problema? O [ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
e então presidente do Tri-
bunal Superior Eleitoral Luís 
Roberto] Barroso tinha falado 
no exterior [sobre a derrota 
da proposta do voto impres-
so na Câmara, em 2021], eu 
sempre fui um defensor do 
voto impresso”, disse.

Bolsonaro conversou rapi-
damente com a Folha duran-
te um voo de Brasília a São 
Paulo, que decolou da capital 
às 6h24 e durou 1h30min. 
Ele, que estava acompanha-
do de um segurança, apenas 
respondeu a uma pergunta e 
não permitiu ser gravado. O 

ex-presidente foi internado 
nesta manhã no hospital Vila 
Nova Star, em São Paulo, para 
fazer exames de rotina.

“Referidos exames têm 
por objetivo avaliar sua con-
dição clínica, principalmente 
no sistema digestivo, tráfego 
intestinal, aderências, hérnia 
abdominal e refluxo. Todos os 

sintomas e exames desse mo-
mento, por óbvio, decorrem 
do atentado contra sua vida 
de 6/9/18, ainda sem resolu-
ção”, escreveu em rede social 
seu assessor e advogado Fabio 
Wajngarten, em referência à 
facada em Juiz de Fora (MG).

Bolsonaro afirmou que 
não participava do grupo dos 

empresários para o qual, se-
gundo a PF, Nigri repassou as 
mensagens em que criticava 
ministros do Supremo e do 
TSE, acusando-os de interfe-
rência no processo eleitoral 
por terem se manifestado de 
forma contrária à reintrodu-
ção do voto impresso.

A polícia vai ouvi-lo espe-

cificamente pela difusão do 
conteúdo associado a fake 
news, objeto de investigação 
no Supremo Tribunal Federal, 
para o qual pediu a Nigri “re-
passe ao máximo”. “Eu vou lá 
explicar”, disse, sobre o depoi-
mento marcado para o dia 31.

O termo se encontra na 
transcrição de uma das mensa-
gens encontradas no celular do 
empresário, dono da constru-
tora Tecnisa e um dos primeiros 
apoiadores de Bolsonaro.

“O ministro Barroso faz pe-
regrinação no exterior sobre o 
atual processo eleitoral brasi-
leiro, como sendo algo seguro 
e confiável. O pior, mente so-
bre o que se tentou aprovar em 
2021: o voto impresso ao lado 
da urna eletrônica, quando ele 
se reuniu com lideranças par-
tidárias e o Voto Impresso foi 
derrotado. Isso chama-se IN-
TERFERENCIA”, diz o texto.

“Todo esse desserviço à 
Democracia dos 3 ministros 
do TSE STF faz somente au-

mentar a desconfiança de 
fraudes preparadas por oca-
sião das eleições. O Datafo-
lha infla os números de Lula 
para dar respaldo ao TSE por 
ocasião do anúncio do re-
sultado eleitoral REPASSE AO 
MÁXIMO”, acrescenta.

A proposta de emenda 
constitucional do voto im-
presso foi derrotada na Câ-
mara no dia 10 de agosto 
de 2021, em um dos pontos 
altos da tensão institucional 
promovida por Bolsonaro em 
seu mandato, encerrado após 
perder a reeleição para Lula 
(PT) no ano passado.

Naquele dia, ele determi-
nou o desvio de blindados da 
Marinha que participavam de 
um exercício militar anual em 
Formosa (GO) para desfilar na 
Esplanada dos Ministérios, 
como forma de intimidar os 
deputados. Não deu certo e 
virou meme, dado o fumacê 
promovido pelas antigas via-
turas blindadas em marcha.

Divulgação

“Mandei, qual o problema?”, diz “Mandei, qual o problema?”, diz 
Bolsonaro sobre mensagem contra o STFBolsonaro sobre mensagem contra o STF

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) decidiu, por 10 a 1, 
que a figura do juiz de garan-
tias é constitucional e o mo-
delo será obrigatório em todo 
o território nacional. A Corte 
também definiu, nesta quar-
ta-feira (23/8), o prazo de 12 
meses, prorrogáveis por mais 
12, para a implementação da 
figura do magistrado.

O Alexandre de Moraes 
havia defendido um prazo 
de 18 meses, e Kassio Nunes 
Marques, de 36. Ao final, eles 
alteraram o posicionamento 
para acompanhar a maioria.

O modelo, aprovado pelo 
Congresso em 2019, divide a 
condução da ação penal en-
tre dois magistrados: um atua 
na fase de investigação, auto-
rizando diligências, e o outro 
profere a sentença sobre o 
caso. O objetivo é assegurar 
a imparcialidade do julgador.

z de garantias apontam 
dificuldade prática na imple-
mentação e aumento de gas-
tos nos tribunais. Um levanta-
mento do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ) estima R$1,1 
bilhão por ano para criar no-

vos cargos, considerando as 
comarcas com apenas um juiz.

Mesmo entre os ministros 
que votaram pela constitu-
cionalidade do juiz de garan-
tias, há discordâncias sobre 
os impactos da instalação. 
Parte deles, como os minis-
tros Alexandre de Moraes, 
Dias Toffoli e Gilmar Mendes, 
alegam que não será neces-
sário criar cargos, apenas re-
modelar as funções para que 
magistrados fiquem disponí-
veis para atuar como juiz das 
garantias. “A implementação 
do juiz de garantias pode ser 
realizada a partir de técnicas 

variadas, como especializa-
ção de varas, regionalização 
ou o sistema de rodízio entre 
magistrados”, disse o minis-
tro Gilmar Mendes ao votar.

O ministro Kassio Nunes 
Marques, por outro lado, vê 
como “implausível” a hipótese 
de aumento zero de custos. 
“Temos de partir da ideia de 
que seguramente haverá au-
mento de custos, de modo 
que é necessário pensar em 
até que ponto o Congresso 
pode criar despesas para os 
estados e para a própria União 
sem indicar imediatamente 
uma fonte de custeio”, afirmo.

O Senado aprovou na 
terça-feira (22/8) projeto que 
atualiza o Código Penal Mili-
tar, cujo texto original fora edi-
tado durante a ditadura mi-
litar. Entre as mudanças está 
artigo que deixa de qualificar 
como crime militar a violência 
doméstica e sexual cometida 
contra mulheres. Com essa 
alteração, militares acusados 
desses crimes responderão 
processo na Justiça comum.

Caso os crimes sejam co-
metidos dentro de instalações 
das Forças Armadas, o pro-
cesso permanecerá na esfera 
militar. O projeto agora vai à 
sanção do presidente da Re-
pública. O novo texto aumen-
ta pena para crime de tráfico 
de drogas envolvendo milita-
res. A pena máxima era de 5 
anos e subiu para 15 anos.

O militar que for flagrado 
sob efeito de drogas no servi-
ço pode ser condenado a até 
cinco anos de prisão. A nova 
versão do Código Penal Mili-
tar suprimiu dispositivos da 
versão original que permitiam 
enquadrar alunos de escolas 
militares com menos de 18 

anos como se fossem adultos.
A atualização do Código 

ainda ajustou o texto para a 
classificação de crimes he-
diondos aprovada em 1990 
que inclui nessa categoria 
crimes como estupro e ex-
torsão mediante sequestro. 
O texto aprovado no Senado 
manteve a redação que já ti-
nha sido votada na Câmara.

Quando o projeto foi 
apreciado pelos deputados 

no ano passado, um acordo 
permitiu que fosse retirado 
do texto trecho que poderia 
eximir de culpa militares que 
matasse alguém no exercício 
da atividade profissional, a 
chamada excludente de ili-
citude. Na época, a proposta 
foi considerada com o um 
cheque em branco para asse-
gurar que policiais militares 
não fossem punidos durante 
operações de segurança.

STF valida juiz de garantias e define STF valida juiz de garantias e define 
prazo de 2 anos para implantaçãoprazo de 2 anos para implantação

Senado aprova Código Penal Militar; Senado aprova Código Penal Militar; 
tráfico de drogas terá pena maiortráfico de drogas terá pena maior
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O Ministério da Educação 
(MEC) informou que esta-
dos, municípios e Distrito 
Federal  já receberam mais 
de R$ 1 bi para gestão e 
planejamento de políticas 
de educação em 2023. Os 
recursos vem do Plano de 
Ações Articuladas (PAR) do 
Fundo Nacional de Desenvol-
vimento da Educação (FNDE).

A ideia do plano é assim 
subsidiar planejamento e ges-
tão de políticas de educação 
que melhorem a educação 
básica da rede pública do país. 
Então, o PAR faz parte do Pla-
no de Metas do “Compromisso 
Todos pela Educação” desde 
2007. Depois disso se conso-
lidou como uma estratégia de 
assistência técnica, financeira, 
suplementar e voluntária para 
as políticas de educação.

INVESTIMENTOS
Segundo o MEC, o plano 

repassou R$ 580 milhões no 
primeiro trimestre e R$ 410 
milhões no segundo trimes-
tre de 2023. E no terceiro 
trimestre o repasse é de R$  
120 milhões até o momen-
to. Ademais, o FNDE moni-
tora a situação das redes de 
ensino através do Módulo 
PAR do Sistema Integrado 
de Monitoramento, Execu-

ção e Controle do Ministé-
rio da Educação (SIMEC). 

“O PAR tem um papel de 
extrema importância. Com 
ele é possível que os en-
tes federados contribuam 
para a ampliação da oferta, 
permanência e melhoria 
das condições escolares, 
com a compra de mate-
riais, realização de obras e 
capacitações. Essas ações 
resultam na melhora do Ín-

dice de Desenvolvimento 
da Educação Básica”, dis-
se Fernanda Pacobahyba, 
presidente do FNDE. 

Os investimentos na 
educação com repasses do 
PAR devem incluir: gestão 
educacional; formação de 
professores, profissionais 
de serviço e apoio escolas; 
práticas pedagógicas e de 
avaliação; infraestrutura fí-
sica e recursos pedagógicos. 

Assim, a partir dos quatro 
indicadores, os recursos po-
dem ser utilizados em até 11 
modalidades diferentes.

Algumas das 11 modalida-
des contempladas são forma-
ções continuadas, aquisição 
de material didático e material 
escolar. Além, ainda, da cons-
trução ou reforma das escolas, 
obras de ampliação e aquisição 
de veículos escolares como 
ônibus, bicicletas e lanchas.

O horário de verão, tam-
bém conhecido como 
daylight saving time, 

foi uma medida adotada no 
Brasil durante muitos anos. 
Entre os meses de outubro 
e fevereiro, os relógios eram 
adiantados em uma hora para 
aproveitar o maior período de 
luz natural durante a época 
mais quente do ano e reduzir 
o consumo de energia elétrica 
no horário de pico. No entan-
to, em 2019, o então presi-
dente Jair Bolsonaro decidiu 
encerrar o horário de verão, 
alegando que o setor elétrico 
não tinha mais resultados com 
a mudança devido ao novo 
padrão de consumo de ener-
gia e avanços tecnológicos.

O Ministério de Minas e 
Energia (MME) tem conduzi-
do análises sobre a possibi-
lidade do retorno do horário 
de verão a partir de 2023. De 
acordo com o MME, o cres-
cimento da micro e minige-
ração distribuída fez perce-
ber um retorno do período 
de ponta para a noite, o que 

poderia se reduzir com a 
adoção da política do horário 
de verão. No entanto, outros 
efeitos precisam ser levados 
em consideração, como o 
aumento de consumo em de-
terminados horários do dia e 
as condições energéticas do 
Sistema Interligado Nacional.

Após a eleição do ano pa-
ssado, o ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva chegou 

a fazer uma enquete pelas 
redes sociais sobre o retor-
no do horário de verão, e 
a maioria das pessoas que 
participaram era a favor. No 
entanto, é importante consi-
derar os diversos pontos de 
vista sobre o assunto.

ARGUMENTOS A FAVOR
Aqueles que defendem o 

retorno do horário de verão 

apontam alguns benefícios. 
Um deles é a economia de 
energia elétrica durante o 
horário de pico, já que o adi-
antamento dos relógios per-
mite aproveitar a luz natural 
por mais tempo. Além disso, 
a medida também pode con-
tribuir para a redução da sob-
recarga no sistema elétrico, 
especialmente nos momen-
tos de maior demanda.

ARGUMENTOS CONTRA
Por outro lado, existem 

aqueles que são contrários ao 
retorno do horário de verão. 
Um dos principais argumen-
tos é a mudança de hábitos 
da população em relação ao 
consumo de energia. Nos úl-
timos anos, o maior consumo 
diário de energia deslocou-se 
para o período da tarde, o 
que fez com que o horário de 
verão deixasse de produzir os 
resultados esperados. Além 
disso, o avanço da tecnologia 
e as mudanças nos hábitos de 
trabalho também influencia-
ram a relevância da economia 
de energia proporcionada 
pelo horário de verão.

ECONÔMICOS
É importante considerar 

tanto os aspectos positivos 
quanto os negativos. Por um 
lado, a economia de energia 
elétrica durante o horário de 
pico pode representar uma 
redução nos custos de pro-
dução para as empresas e 
uma diminuição nas despesas 
com energia elétrica para os 

consumidores. Por outro lado, 
a mudança nos horários pode 
gerar custos adicionais para as 
empresas, especialmente aqu-
elas que possuem operações 
em diferentes fusos horários.

IMPACTOS SOCIAIS
Do ponto de vista soci-

al, o retorno do horário de 
verão pode afetar diferentes 
aspectos da vida das pessoas. 
Por exemplo, a mudança nos 
horários pode interferir na ro-
tina diária, como horários de 
trabalho, estudo e lazer. Além 
disso, é importante consi-
derar os impactos na saúde, 
uma vez que a alteração nos 
horários de sono pode afetar 
o bem-estar das pessoas.

O retorno é um tema que 
gera diferentes opiniões e de-
bates. Apesar das análises do 
Ministério de Minas e Energia 
sobre a possibilidade de sua 
volta a partir de 2023, é neces-
sário avaliar cuidadosamente 
os diversos aspectos envol-
vidos, como os impactos na 
economia, na sociedade e no 
bem-estar das pessoas. 

Divulgação

Retorno do horário de verão em 2023 Retorno do horário de verão em 2023 
ainda é avaliado pelo Governo Federalainda é avaliado pelo Governo Federal

Estados e municípios já receberam mais de R$ 1 bilhão para educação em 2023Estados e municípios já receberam mais de R$ 1 bilhão para educação em 2023
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649

LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466

HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs auF:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466

KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automá-
tiR$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km F 
:3213-4848 whatsapp: 99 
15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656

JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656

APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, e 
empregada, área de ser-
viço e 1 vaga de garagem. 
aluguel sem burocracia. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Pos-
sui cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 

JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
JD. BELA VISTA Casa 
3 quartos 1 suíte. COD: 
2401. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
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Atualmente, a Série A 
do Campeonato Bra-
sileiro conta com 129 

estrangeiros. Este é o maior 
número já registrado na his-
tória do torneio. No total, os 
20 times da elite do futebol 
nacional apresentam 668 atle-
tas, com 116 nascidos em ou-
tras nações, o que representa 
17,37%. Entre os treinadores 
a porcentagem é ainda maior, 
com 65% dos comandantes 
advindos do exterior.

Com 41 profissionais 
atuando no Brasileirão, en-
tre técnicos e jogadores, a 
Argentina é o país que mais 
cede talentos para o princi-
pal torneio nacional. Além 
dos “hermanos”, outros 15 
países possuem represen-
tantes no campeonato or-
ganizado pela CBF: Uruguai, 
Portugal, Colômbia, Para-
guai, Chile, Equador, Itália, 
Venezuela, Espanha, Bolívia, 
Bulgária, Argélia, França, Es-
tados Unidos e Nicarágua.

Um dos times com mais 
estrangeiros no elenco, o In-
ternacional faz jus ao nome 
e conta com nove atletas 
nascidos fora do Brasil em 
seu plantel. “Historicamente, 
o nosso clube, sempre foi 
muito receptivo com joga-
dores internacionais. É algo 
que entendo não ser somen-
te por questões financeiras, 

mas também como parte de 
nosso DNA”, afirma Alessan-
dro Barcellos, presidente do 
clube de Porto Alegre.

Após o sucesso de trei-
nadores estrangeiros, como 
Abel Ferreira, no Palmeiras, 
Jorge Jesus, no Flamengo, 
e Juan Pablo Vojvoda, no 
Fortaleza, diversas equipes 
brasileiras decidiram apos-
tar em comandantes inter-
nacionais. Nesta temporada, 
13 dos 20 técnicos do Brasi-
leirão nasceram no exterior, 
número nunca antes visto na 
história do campeonato. A 
condição também fez ama-
durecer a decisão de ter um 
treinador estrangeiro no co-
mando da seleção. Carlo An-

celotti é o escolhido. Ele viria 
em junho do ano que vem.

No caso do Fortaleza, o 
argentino Vojvoda está há 
dois anos no comando e já 
é o segundo treinador com 
mais jogos pelo time trico-
lor. “Desde que ele começou 
a trabalhar no Fortaleza, já 
percebemos que havia algo 
de diferente nele. Com gran-
de intensidade das ativida-
des e atletas confortáveis 
com a metodologia seguida, 
estabelecemos um estilo de 
jogo que nos proporcionou 
resultados históricos”, desta-
ca o presidente Marcelo Paz.

Júnior Chávare, executivo 
de futebol da Ferroviária, que 
atuou em várias equipes do 

Brasil e trabalhou ao lado de 
técnicos estrangeiros, como 
Jorge Sampaoli no Atlético-
-MG, avalia também o suporte 
necessário para esses treina-
dores. “O tempo para a adap-
tação é essencial e, por isso, é 
fundamental que a comissão 
estrangeira que venha a traba-
lhar no Brasil receba respaldo 
para que possa se desenvolver 
e ter sucesso”, pontua.

TRABALHO LONGEVOS
Palmeiras (Abel Ferreira), 

Botafogo (Bruno Lage), Cru-
zeiro (Pepa), Bahia (Renato 
Paiva), Red Bull Bragantino 
(Pedro Caixinha), Cuiabá (An-
tónio Oliveira), Goiás (Arman-
do Evangelista), Fortaleza 

(Juan Pablo Vojvoda), Flamen-
go (Jorge Sampaoli), Vasco 
(Ramón Díaz), América-MG 
(Fabián Bustos), Internacional 
(Eduardo Coudet) e Santos 
(Diego Aguirre) contam com 
técnicos estrangeiros.

No caso do Cuiabá, o 
vice-presidente Cristiano 
Dresch avalia as valências 
do atual comandante do 
conjunto mato-grossense, o 
português António Oliveira. 
“Ele e a sua comissão técni-
ca trabalham de uma ma-
neira muito intensa, e isso 
casa muito bem com aquilo 
que o clube deseja. O fute-
bol nacional demonstrou 
uma evolução tática muito 
grande, e por isso, também 
fomos atrás de um coman-
dante com essa capacidade. 

Já o presidente do Goiás, 
Paulo Rogério Pinheiro, relem-
bra os motivos que levaram o 
clube a acertar com o portu-
guês Armando Evangelista, 
que conseguiu a inesperada 
5ª colocação na última edição 
do Campeonato Português 
com o “modesto” Arouca. “O 
Armando vinha realizando 
um ótimo trabalho e já está-
vamos monitorando sua si-
tuação há algum tempo. Sua 
vontade de buscar um novo 
desafio e seu entendimento 
futebol nos deu a certea de 
que ele seria o comandante 
ideal para nós”, conta.

A derrota do Vila Nova 
para o Criciúma tirou o time 
do G4 novamente. Apesar 
disso, o colorado segue pró-
ximo aos rivais diretos, com 
42 pontos, o clube é o 6º e 
está a um ponto do 4º colo-
cado. O técnico Marquinhos 
Santos também lamentou o 
revés fora de casa, mas des-
tacou que o time segue vivo 
na briga pelo acesso.

“A competição segue, 
estamos vivos, saímos cha-
teados, mas temos de seguir 
acreditando e juntos… Sem 
dúvida que estamos no pá-
reo, não é essa derrota fora de 
casa que irá nos tirar do ob-
jetivo. Saímos machucados 
dessa batalha, mas a guerra 
continua. Cada jogo é uma 

nova decisão, temos nosso 
campeonato interno, para 
atingir um número necessá-
rio para o acesso. Foi o primei-
ro jogo de um bloco que te-
mos, perdemos essa batalha, 
mas não a guerra”, comentou.

Marquinhos Santos tam-
bém falou sobre a dificulda-
de do Vila Nova durante o 
primeiro tempo contra o Cri-
ciúma, no qual a equipe pou-
co produziu. Já na segunda 
etapa, o treinador destacou 

as oportunidades criados, 
porém segundo ele faltou 
ser efetivo para fazer o gol.

“A inconstância é pelo 
momento da competição, 
onde todo jogo é decisivo. 
Além das características das 

equipes jogando nos seus 
domínios, que faz com que 
o adversário tenha essa in-
constância. Crescemos no 
segundo tempo, tivemos 
oportunidades para sair 
com o empate e até a vitó-
ria, mas a justiça no futebol 
é o gol feito e infelizmente 
não fizemos”, falou.

O Vila Nova agora terá 12 
dias para o próximo jogo, 
diante do CRB, no OBA, no 
dia 3 de setembro. Para este 
jogo, o técnico Marquinhos 
Santos quer o total apoio da 
torcida para o clube voltar a 
vencer. “Temos o jogo contra 
o CRB em casa e precisamos 
da torcida como nosso 12º 
jogador… Agora são 12 dias 
para mobilizar nosso torce-
dor e ele poder fazer uma 
grande festa”, completou.

Reprodução

Enquanto trata lesões an-
tes de sua estreia pelo Al-Hi-
lal, no Campeonato Saudita, 
Neymar explora novas áreas 
e investimentos fora dos 
campos. Nesta quarta-feira, 
23, o atacante se tornou pa-
drinho da seleção brasileira 
de dressage (adestramento 
de cavalos), que disputará 
os Jogos Pan-Americanos de 
Santiago, neste ano. 

Neymar se une ao grupo 
empresarial português Hor-
se Team/Campline Horses. 
Ele esteve em Portugal na 
última semana, ao lado de 
seus “afilhados”, que compe-
tirão no Chile em outubro. 
João Marcari Oliva e Render-
son Oliveira formam a dupla 
que representará o Brasil.

“Estou muito feliz em me 
juntar à família Horse Team/
Campline Horses, mais ainda 
em conhecer o João Marcari 
Oliva e Renderson Oliveira, 
por tudo o que eles têm fei-
to para levar o Brasil ao topo 
do esporte equestre. Sempre 
tive muita curiosidade em 
saber mais sobre cavalos e 
estou ansioso em aprender 
mais com eles, comemoran-
do as vitórias que virão. Esta 
parceria não é só sobre es-
porte, mas também dos valo-
res que dividimos de trabalho 
em equipe, defesa da igual-
dade, proteção dos animais, 
da natureza e, claro, de amor 
ao Brasil”, afirmou o atacante.

O grupo possui dois ca-
valos olímpicos Puro Sangue 
Lusitano: Escorial e Fogoso. 
Com o acordo, a NN Consul-
toria e Neymar Santos, pai 
do jogador, vão assumir a 
exclusividade da represen-
tação comercial da Horse 
Team/Campline Horses em 
toda a América Latina.

Neymar foi contratado 
pelo Al-Hilal neste mês, mas 
ainda não estreou pela equi-
pe. Jorge Jesus, que treinará 
o atacante na Arábia Sau-
dita, afirmou que ele está 
com duas lesões musculares 
graves, e por isso não parti-
cipou de nenhuma sessão 
com o restante do elenco. 
Na última semana, ele foi 
convocado pela seleção bra-
sileira para a primeira roda-
da das Eliminatórias para a 
Copa do Mundo de 2026.

Brasileirão atinge marca histórica Brasileirão atinge marca histórica 
de estrangeiros e bate novo recordede estrangeiros e bate novo recorde

“Vila Nova segue no páreo para conquistar o acesso na Série B”“Vila Nova segue no páreo para conquistar o acesso na Série B”

Neymar se Neymar se 
torna padri-torna padri-
nho de sele-nho de sele-
ção brasileira ção brasileira 
de adestra-de adestra-
mento, antes mento, antes 
de estreia de estreia 
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O humorista Eros Prado 
decidiu se manifestar após o 
comentário controverso que 
fez a respeito do já falecido 
pai do jogador de futebol 
Gustavo Mosquito. Durante 
a transmissão online da par-
tida entre o Corinthians e o 
Estudiantes-AGR, transmi-
tida pelo SBT Sports, ele fez 
uma “piada” envolvendo a 
morte de Gerson Dutra.

Mosquito perdeu uma 
chance clara de gol ao isolar 
um chute e Eros Prado disse 
que o jogador tinha manda-
do a bola para o pai dele. O 
comunicado do comentaris-

ta ocorreu antes mesmo de 
sua demissão ser divulgada. 
A emissora de Silvio Santos 
considerou o comporta-
mento do funcionário ina-
dequado e optou por encer-
rar o contrato de trabalho. 

Gerson Dutra foi vítima 
da Covid-19. Após um perí-
odo de internação, ele lutou 
por alguns dias, porém não 
resistiu e faleceu.

Ele lamentou o gol perdi-
do, afirmou que se cobra mui-
to, disse que os comentaristas 
podem analisar os lances, mas 
tem um limite: “Falar que eu 
joguei a bola para o meu pai, 
que eu sinto até hoje a perda 
dele, isso eu não aceito”.

Gran Turismo: De Joga-
dor a Corredor chega 
oficialmente aos cine-

mas brasileiros nesta quinta-
-feira (24) com a promessa de 
agradar os jogadores e fãs de 
corridas. E um dos pontos que 
mais chamou atenção nos ma-
teriais promocionais do longa é 
a informação de que essa aven-
tura é inspirada em uma histó-
ria real. Sim, por mais absurdo 
que pareça, houve mesmo uma 
competição que promoveu um 
jogador de Gran Turismo a pilo-
to de corridas na vida real.

Essa história começa em 
2006, quando um executivo 
da Nissan, Darren Cox (in-
terpretado no filme por Or-
lando Bloom), fechou uma 
parceria com a Sony para 
ver se jogadores de video-
game poderiam replicar suas 
habilidades na pista de ver-
dade. Eles fizeram uma ação 
promocional que deu uma 
boa repercussão e, então, o 
executivo recebeu sinal ver-
de para bolar um programa 
maior. Dessa forma, em 2008, 

a ideia cresceu surgiu a GT 
Academy, que foi pensada 
para ser um show televisivo 
que traria maior exposição 
para os carros da Nissan e 
para a franquia Gran Turismo.

Nesse ponto, o filme traz 
uma adaptação bem interes-
sante dos bastidores, mos-
trando os treinamentos, o 
acompanhamento da mídia 
no ‘Camp’ e os desafios da 
transição de dirigir no mun-

do virtual para o mundo real. 
Porém, a história do longa 
trata o acampamento como 
sendo a primeira edição, o 
que não é verdade. O grande 
vencedor da primeira GT Aca-
demy foi o espanhol Lucas 
Ordóñez, que é retratado no 
longa como o principal desa-
fiante do protagonista. O pro-
grama foi um grande sucesso 
para as marcas envolvidas.

Em Gran Turismo: De 

Jogador a Corredor, Jann é 
interpretado por Archie Ma-
dekwe e decidiu participar 
ativamente das filmagens, 
sendo o dublê oficial do ator. 
Ou seja, em cenas de corrida, 
é o verdadeiro Mardenborou-
gh que pilota os carros. Claro 
que houve mais capítulos 
nessa história, mas esses vo-
cês poderão conferir no filme, 
que chega aos cinemas em 
24 de agosto de 2023.

Gran Turismo: a história Gran Turismo: a história 
real que inspirou o filmereal que inspirou o filme

Humorista demitido após Humorista demitido após 
piada com falecido pai de jo-piada com falecido pai de jo-
gador se diz “envergonhado”gador se diz “envergonhado”
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